LA LUCHA ANTITERRORISTA

## Los proetarras cumplen la orden de Batasuna y atacan una sede del PNV

Horas después de que Barrena llamara a los 'abertzales' a «responder a la declaración de guerra» del Gobierno, los 'cachorros' de la banda responden con artefactos incendiarios

 Askatasuna distribuye un panfleto en los comercios vascos para pedir dinero con el que sufragar «el tremendo desembolso» que supone «la dispersión» de los presos terroristas.

AGENCIAS / SAN SEBASTIÁN
Después de que el sábado el dirigente de la ilegalizada Batasuna
Pernando Barrena hiciera un llamamiento a los simpatizantes de la izquierda abertzale a dar una respuesta contundente a «la declaración de guerra» del Gobierno de Zapatero y del PNV, los cachorros de ETA apenas tardaron unas pocas horas en dar cumplida respuesta a las órdenes de su brazo político y atacaron la sede de los jeltzales en Oyarzun.

Pocos minutos después de la una de la madrugada de ayer domingo, un grupo de desconocidos lanzó dos *cócteles molotov* contra el *batzoki* de la localidad guipuzcoana, que ennegrecieron la fachada de la sede social de los nacionalistas, que se encuentra en la céntrica Plaza de Euskal Herria.

La réplica a Barrena y a sus pseudo terroristas la dio de inmediato el delegado del Gobierno el País Vasco, Paulino Luesma, que aseguró que las palabras pronunciadas por el dirigente batasuno «no son lo que la sociedad espera» y aseguró que el Estado de Derecho será «implacable con los asesinos y sus adláteres».

En el bilbaíno Parque de Doña Casilda, donde participó en la concentración convocada por Gesto por la Paz en el VIII Acto de Solidaridad con Víctimas, Luesma manifestó que la ciudadanía de la región espera que «los dirigentes o líderes abertzales tengan el valor y la gallardía de pedirle a la banda que, de una vez por todas, deje la violencia».

Por su parte, el secretario general del PSE, Patxi López, también se refirió a las proclamas realizadas por «dirigentes del abertzalismo radical», en referencia a Barrena, que «volvieron a amenazar y a poner bajo el punto de mira de la violencia» a los socialistas, en una «especie de declaración de cinismo y de desvergüenza absoluta».

«En definitiva, siguen sin soltar las amarras que les atan a una banda terrorista», explicó el mandatario regional de la formación de Ferraz, mientras que «los demás somos responsables de no sé que cosas», señaló.

Además, recordó a la izquierda abertzale que los «responsables de la violencia y de su propia situación son «exclusivamente los eta-



Un ciudadano salta sobre el pavimento quemado ayer por los violentos. / EFE

rras y quienes siguen dando cobertura a su violencia y continúan sin tener el coraje para hacer política sin el terrorismo».

Desde el PP, su secretario general en la Comunidad norteña, Carmelo Barrio, condenó «el último ataque terrorista» perpetrado en Oyarzun por los «terroristas». «Ayer -por el sábado- Barrena incitaba a responder por detenciones y ahora comprobamos cuál ha diso esa respuesta. Las amenazas de Batasuna nunca caen en saco roto», concluyó Barrio.

Entre tanto, en una nueva muestra de desvergüenza criminal, se supo que Askatasuna, una organización de apoyo a los presos de ETA, ha distribuido estos días por comercios, bares y empresas de todo el País Vasco y Navarra un escrito en el que insta a entregarles dinero «para hacer frente al tremendo desembolso a que obliga la dispersión» de los reclusos terroristas.

A Juntos en Bilbao

La asociación Gesto por la paz

consiguió ayer en su VIII acto

de solidaridad con las víctimas

y EB, se concentran juntos en

que dirigentes del PNV, PSE, PP

las calles de Bilbao para exigir el

fin de ETA. Durante el encuentro, celebrado bajo el lema *En* 

nuestro nombre, se reivindicó el

fin de la violencia terrorista y la

memoria de las víctimas frente

a la «deshumanización» a las

que la someten sus verdugos.

asistentes colocaban pegatinas

con su nombre en dos paneles;

en el del sí, se añadían acciones

que se llevan a cabo en nombre

de la ciudadanía, como «la des-

legitimación de la violencia, el

reconocimiento y la solidaridad,

la reconstrucción moral, la edu-

la justicia, el respeto a la vida, la

cación en valores, la libertad y

democracia, la memoria y la

tro nombre rechazaban «la

paz». Por el contrario, las con-

deshumanización del adversa-

rio, la instrumentalización de la

lencia, la negación de la plurali-

dad, el desprecio del dolor aje-

no, la persecución y la amena-

za, el olvido a las víctimas, el

totalitarismo y ETA». La con-

nuto de silencio.

centración concluyó con un mi-

vida, la justificación de la vio-

signas del panel del no en nues-

En un gestos simbólico, los

## «En **2006** tocamos la **paz**»

Imaz asegura que hace 15 meses se estuvo muy cerca del fin de ETA

OTR-PRESS / BILBAO

Josu Jon Imaz, con el distanciamiento que le empieza a dar su práctica retirada de la vida pública, explicó ayer que «hace aproximadamente 15 o 16 meses, llegamos a tocar la paz con la punta de los dedos».

Y si no se consiguió fue por «la debilidad y sumisión del mundo de Batasuna a ETA, única responsable», razonó el ex presidente del PNV. Además, haciendo un poco de política-ficción, auguró que si el proceso de paz hubiera ido «bien» en estos momentos estaríamos ante «una paz cuasi consolidada».

En la misma línea de optimismo, el *jeltzale* señaló también que, si bien el problema del terrorismo sigue estando muy presente, afortunadamente «la intensidad» de la violencia etarra es «muy inferior a la que era hace unos años».

En todo caso, el peneuvista considera que se necesitarán «varios años para cerrar las heridas sociales que el ejercicio de la intolerancia de los asesinos han dejado en el tejido social vasco después de tres décadas».

En cuanto a su peripecia personal, Imaz admitió que sus cuatro años al frente del PNV hubieran tenido un final «mucho más bonito» si hubiera salido bien la fracasada negociación, aunque aseguró que no se ha ido con un sabor amargo o resentido, si bien su marca no es una decisión «táctica», por lo que no piensa volver, al menos «en los próximos años». EL ANÁLISIS

## Rojo augura una pronta ilegalización

El presidente del Senado cree que cada vez hay más evidencias de que la formación 'abertzale' no respeta la Ley de Partidos y que, «indicio a indicio», se acerca su final.

El presidente del Senado, estrechó ayer un poco más la soga en torno al cuello de ANV y dejó entrever que el proceso de ilegalización del partido abertzale podría ser inminente al afirmar que hay «cuestiones» en Acción Nacionalista «que no se ajustan» a la Ley de Partidos y «está clarísimo que, indicio tras indicio», se va llegando «hasta el final».

Además, el jefe de la Cámara Alta aseguró que le hubiera gustado ver a los dirigentes del PNV y de EA que el pasado jueves apoyaron a los procesados en sumario por el caso EKIN en los funerales de los guardias civiles asesinados por ETA en Capbreton.

Según Rojo «a quien tienen que responsabilizar -los abertzales- y pedir que quieren actuar en política es a aquellos que se lo impiden, que no son otros que los terroristas. No pueden trasladarnos a los demócratas la responsabilidad, porque vivimos en un Estado de Derecho, también los de ANV, aunque quemen cajeros, aunque empujen en dirección contraria, aunque crean que boicoteando el tren de alta velocidad solucionan los problemas», explicó el dirigente del PSOE.

Tras precisar que la posible ilegalización de ANV antes de las elecciones generales «corresponde a las instituciones competentes, que son aquellas que administran la Justicia», el presidente del Senado señaló como indiscutible que «hoy hay cuestiones que no se ajustan a lo que plantea la Ley de Partidos».

«Tenemos un ordenamiento jurídico muy potente y que da muchísima seguridad y, por tanto, tendrá que resolver. Ahora, son ellos, los violentos y los amigos de la banda los que tienen la última palabra, porque lo que tienen que hacer es abandonar sus conductas y posicionarse claramente a favor de la democracia y en contra del terrorismo», aclaró.

En suma, tras recordar a la formación *abertzale* que ya está presente en las instituciones, resumió que, además de «hacer política», tiene que «respetar» a los demás.